
Стройка начинается 
2 ноября состоялась презентация проекта 

строительства стана «2000» холодной прокатки 
стального листа на ММК. Главная цель 
представления крупной стройки — привлечение 
новых инвесторов для финансирования работ и их 
скорейшего выполнения. Поэтому на презентацию, 
кроме непосредственных исполнителей — ге
нерального подрядчика «Шлеман-Зимаг», ряда 
других известных фирм, получивших заказы на из
готовление оборудования треста «Магнитострой», 
подписавшего контракт на . выполнение 
строительных работ, будущих потребителей 
продукции стана, были приглашены руководители 
ведущих европейских и российских банков. 

Подробный отчет о презентации мы сообщим в 
следующем номере. 

Село Сыртинка, куда нас с 
фотокорреспондентом В. 
Макаренко пригласили в 
конце октября, к сожалению, 
прямого отношения к н а ш е 
му акционерному обществу 
М М К не имеет. Но если го 
ворить о косвенном, то еще 
совсем недавно, когда ш е ф 
ские связи с селом были д о 
статочно крепки, металлурги 
бывали здесь регулярно. 
Один из обжимных цехов 
комбината несколько лет 
был даже официальным 
шефом колхоза «Красный 
Урал» Кизильского района 
(читайте на 1-й стр.). 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ ПО СУЩЕСТВУ 

Приняв нас, вы не пожалеете... 
- ^ Ч о , по правде говоря, ни в каком особом шеср-
J.ae колхоз давно уже не нуждается. Лет 20 назад, 
еще в пору председательства А. Е. Макарова «вы
лез» «Красный Урал» из всех долгов государству, и 
с тех самых пор ни одного года не жил без прибы
ли. 

И сегодня дела в колхозе идут неплохо. В под
тверждение приведу несколько сравнительных 
цифр. Из 15 хозяйств района 14 имеют всевоз
можные кредиты на 13 миллиардов рублей, и вряд 
ли когда-либо сумеют погасить этот долг. У акци
онерного "крестьянского общества «Красный Урал» 
- таков сейчас официальный статус бывшего кол
хоза - только 54 миллионов рублей целевых кре
дитов, которые будут мгновенно погашены, как 
только хозяйству вернут 250 миллионов долга за 
сданную еще в прошлом году продукцию. И на 
банковском счету есть 5 0 миллионов рублей соб
ственных средств. Если к этому прибавить тысячи 
тонн зерна урожая нынешнего года, и то, что дой
ное стадо хозяйства ежедневно дает четвертую 
часть всего районного молока, а упитанные бычки 
на базовках хоть сегодня готовы к сдаче на мясо
комбинат, то становится еще более очевидным: 
хозяйствовать здесь умеют, и особо печалиться 
директору акционерного крестьянского общества 
Валентину Михайловичу Рыжкову не о чем. 

Директор все-таки озабочен. На зарплату кол
лективу срочно требуются 30 миллионов рублей, а 
он не может снять со счета ни копейки, потому что 
банк обанкротился. Но даже не в этом суть забот 
Валентина Михайловича. 

- Нынешняя государственная политика направ
лена на разукрупнение, сельскохозяйственных 
предприятий, на превращение их в фермерские, -
говорит он. - Только как можно в столь тонком 
деле, как сельское хозяйство, принимать решения 
с шашкой наголо? В 30 -х годах шла насильствен
ная коллективизация мелких крестьянских дворов, 
теперь, наоборот - дробление сложившихся хо
зяйств на мелкие фермерские. Наверное, собст
венность «лежащих» совхозов и надо распродать в 
частные руки. Но объясните, чтобы я понял: зачем 
разорять такое хозяйство, как «Красный Урал»? 
Ведь известно: во всем мире основную часть сель
скохозяйственной продукции поставляют не мел
кие фермеры, а крупные сельскохозяйственные 
предприятия. 

Действительно: зачем? И почему, собственно, В. 
М. Рыжков считает, что «Красному Уралу» грозит 
разор? Неужели кто-то на него покушается? 

Пока, вроде бы, нет. Но и нормального делового 
партнерства не получается ни с банкирами, ни со 
смежниками - предприятиями пищевой промыш
ленности. 

- Прежде мы ежедневно сдавали на Магнито

горский гормолкомбинат по 240 тонн молока, а 
сейчас гормолкомбинат у нас больше 50 тонн не 
берет, остальное - хоть в канаву выливай. Говорят, 
нет реализации - цены высокие. На каком этапе 
цены поднялись? Мы-то сдаем молоко по 65 руб
лей за литр, а покупателю его предлагают уже по 

130 рублей и более. Кучеряво живут городские 
переработчики и продавцы. Нам надо и помещение 
для скота содержать, накормить, напоить, подоить 
корову, молоко в город привезти. А там через цех 
крутнули: молоко простерилизовали и разлили в 
бутылки - и цены в два раза подняли... Такая же 
история и с мясокомбинатом. Теперь придется 
скот возить не в Магнитогорск, а в Орск. Я конечно, 
могу сократить поголовье дойных коров вдвое. Но 
сегодня нет молока, а завтра не будет мяса. На ав
стралийской баранине комбинат не проживет. 

- Мы, конечно, выживем, - продолжает Вален
тин Михайлович, - только что выиграют от такой 
странной политики горожане? В прошлом году 
металлургический комбинат купил Буранный сов
хоз. А я ведь это хозяйство хорошо знаю: сколько в 
него средств ни вкладывай - толку не будет. Но 
дело даже не в этом. Все равно комбинат, раз он 
это хозяйство взял, то дотировать его будет. Если 
Буранному потребуются миллиардные дотации, то 
нам - всего 300 миллионов. Есть разница для 
комбината? И отдача бы сейчас пошла - мы ведь 
работаем. И мы накормим не только металлургов, 
но и город, я гарантию даю. Мы вам пригодимся, вы 
не пожалеете. 

Земля у акционерного общества - бывшего 
колхоза - своя. 13200 гектаров пашни, 22 тысячи 
гектаров сельхозугодий. Урожайность - более 35 
центнеров зерна с гектара. Кроме мягкой пшеницы 
и серых хлебов, «Красный Урал» выращивает каче
ственную твердую пшеницу и гречиху. Ежегодно 
хозяйство сдает государству по 4 - 5 тысяч тонн 
зерна, 800 тонн мяса и 3—3,5 тысячи тонн молока. 

Оба села, в которых располагается акционерное 
крестьянское общество: и Сыртинка, и Увалькз, 
уже обустроены. Есть и^клубы, и детские сады, и 
благоустроенные коттеджи. И производственные 
помещения в хорошем состоянии: зерновой ток 
покрыт асфальтом, а помещения для скота позво
ляют планировать дальнейшее увеличение пого
ловья. Не хватает только цехов, на месте перера
батывающих сельскохозяйственную продукцию: 
небольшого молокозавода, модуля по производст
ву колбасных изделий, крупорушки для лущения 
гречихи... 

Когда начались сложности со сдачей молока, 
хозяйство приобрело холодильные камеры, уста
новку для пастеризации молока, но... 

- При социализме - это все прекрасно знают, 
- работать хорошо, было невыгодно даже: отстаю

щему предприятию государственные дотации ре
кой лились, а рентабельному - ни гроша. По прин
ципу: раз умеют работать, то сами выкрутятся. 
Сейчас вроде рынок утверждаем, а политика оста
лась прежней, ничего не сдвинулось с мертвой 
точки. Работать хорошо по-прежнему невыгодно, 
как и при социализме. 

Валентин Михайлович рассказывает, как пытался 
«выбить» дотацию на завершение строительства 
котельной: t - s ^ 

- Поехал в область, зашел в департамент по 
сельскому хозяйству. Говорю: у меня есть элект
рокотельная, заморожена три года назад. Выделите 
мне бюджетные средства. Подписали мне бумаж
ку, отправили по кабинетам подписи собирать. М е 
сяц я ходил, но концов так и не нашел и плюнул на 
это дело. Сами выкрутимся: голова есть, руки .к 
делу привычны. Но все равно: несправедливо о б 
ласть поступает. Хозяйство всегда максимально 
делало отчисления в бюджет, а ни копейки дотации 
за все время не получило. 

Не надеется директор акционерного крестьян
ского общества «Красный Урал» ни на районную, 
ни на областную администрацию. А вот на комби
нат смотрит с надеждой. Причем не просто в од
ностороннем порядке ждет помощи и поддержки, 
но и сам уже сегодня готов платить за них своей 
продукцией: мясом, молоком, зерном. 

- Если гормолкомбинат принимать молоко не 
будет, - я не боюсь. У нас есть пастеризатор, ох
ладитель - будем сами возить молоко в город и 
продавать. Выделил бы комбинат для этой цели 
хотя бы одно встроенное помещение. Можно и по 
цехам возить, только нужны заявочки, чтобы я знал, 
сколько молока м куда требуется, что цепочка ра
ботает и не рассыплется, что продукция не пропа
дет. А уж мы отправим в срок. И цена была бы го
раздо ниже гормолкомбинатовской, например, по 
85 рублей за литр. И не стало бы в городе молоч
ной монополии... 

Вам не кажется, уважаемые металлурги, что 
перспектива заманчива и обнадеживает? 

В. МИНУЛЛИНА. 

На снимках: вот такой хлеб выпекают в 
Сыртинке: пышный, вкусный, душистый, 
да к тому же несколько дней нечерствею-
щ и й ; директор А К О «Красный Урал» В. М. 
Рыжков; в этих коттеджах живут крестья
не-акционеры; на току; а вот такие бычки 
ждут отправки на мясокомбинат. 

Фото В. М А К А Р Е Н К О 


